
 

 

ATA DA REUNIÃO DO NDE DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM MEDICINA 

(Realizada dia 12 de abril de 2023) 

 
Ao décimo segundo dia do mês de abril de dois mil e vinte e três, realizou-se, via Google Meet, 1 

em videoconferência, a reunião do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Graduação 2 

em Medicina. A Profª Claudete Araújo Cardoso, Coordenadora de Curso, abriu os trabalhos 3 

às oito horas, estando on-line os seguintes professores e alunos representantes do DABT: 4 

Adriana Pittella Sudré, MIP; Alair Sarmet Santos, MRD; Arnaldo Costa Bueno, MMI; Carlos 5 

Augusto Faria, MMI; Cristina Asvolinsque, MRD; Fernanda Carla Brito, MFL; Graça Helena 6 

Maia, MPT; Izabel Paixão; GCM; Lenita Barreto, Lilian Koifman, MPS; Luiz Cláudio Santos 7 

Lima, MMC; Maria Auxiliadora Saad, MMC; Márcia Guimarães; MPS; Sandra Costa 8 

Fonseca, MEB; Samuel Stoliar, DABT; Davi Yashiro, DABT. A reunião teve como pauta os 9 

itens: 1. Aprovação da ata da reunião realizada em 08/03/2023. A ata foi aprovada sem 10 

ressalvas. 2. Apresentação das novas professoras supervisoras pedagógicas do primeiro e 11 

segundo períodos. A Profª Claudete agradeceu pelo excelente trabalho desempenhado pela 12 

Profª Moema Guimarães, no primeiro período, e pela Profª Luciana Paiva, no segundo período, 13 

e agradeceu de antemão às Professoras Márcia Guimarães e Lenita Barreto, que estarão à frente 14 

do primeiro e segundo períodos respectivamente. 3. Relatório dos pequenos grupos (GT do 1º 15 

ao 4º, 5º ao 8º e Internato). A Profª Adriana Pittella informou que ainda não conseguiu se 16 

reunir com o grupo, pois estava aguardando o nome das próximas professoras do primeiro e do 17 

segundo período para convocar o GT. Ela solicitou que cada supervisor de período enviasse por 18 

e-mail o andamento dos períodos. Houve a comunicação da dificuldade dos alunos em acessar o 19 

bandejão do HUAP, gerando transtorno no tempo de deslocamento entre o hospital e as demais 20 

unidades da UFF. A Profª Adriana Pittella pediu a colaboração dos demais professores para 21 

auxiliar na questão de um aluno autista, que tem tido algumas demandas específicas. A Profª 22 

Claudete deu maiores informações sobre o Sensibiliza UFF, esclarecendo que se trata de uma 23 

rede de apoio adicional ao aluno com deficiência que tem apoiado os nossos alunos PCD 24 

(pessoas com deficiência). Sobre o GT do 5º ao 8º, o Prof. Carlos Faria informou que ainda não 25 

teve reunião. O Prof. Luiz Cláudio informou sobre a avaliação integrada e as suas mudanças na 26 

programação e no calendário do sétimo período. Sobre o GT do Internato, a Profª Maria 27 

Auxiliadora deu detalhes da última reunião (04/04/23), onde a principal demanda foi a respeito 28 

da Clínica Médica, onde os alunos têm tido dificuldade de conciliar as atividades acadêmicas 29 

extracurriculares e os plantões obrigatórios do Internato. Como alternativa, as professoras 30 

responsáveis pelo Internato estão tentando mais vagas de plantão no HUAP no fim de semana 31 

para aqueles alunos em vulnerabilidade social que têm atividades extracurriculares remuneradas 32 

durante a semana. Informou sobre o convênio com a Prefeitura de Niterói e a utilização do 33 

Hospital Municipal Oceânico pelos alunos Internos para o próximo rodízio. 4. Discussão das 34 
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demandas da XII Conferência Curricular. O aluno Samuel Stoliar justificou a ausência dos 35 

demais membros do DABT que participam da reunião e informou que terão eleições para novos 36 

representantes na próxima semana. Samuel elencou as demandas relacionadas ao NDE tratadas 37 

na última Conferência Curricular: 1. Readequar a carga horária do curso, levando em conta a 38 

criação de áreas “verdes” (livres de atividades acadêmicas) e o aproveitamento das disciplinas. 39 

2. Promover formas de integrar os conteúdos do primeiro a quarto período e do quinto ao oitavo 40 

período. 3. Realizar uma oficina para discutir amplamente as avaliações no curso de Medicina, 41 

preferencialmente ao final de cada período, antes do início do período seguinte. 4. Incluir o 42 

conteúdo Segurança do Paciente no currículo obrigatório. 5. Transmitir aos professores do 43 

internato o fato os alunos não terem tido a disciplina de Semiologia prática, pedindo uma 44 

atenção especial a eles. 6. Iniciar discussão sobre a organização da disciplina de TCS IV-B do 45 

8º período, a fim de incluir mais atividades de prática clínica no período. 5. Informe sobre o 46 

andamento da Elaboração do Regimento do Colegiado de Curso e atribuições dos 47 

Supervisores Pedagógicos de Período. A Comissão, presidida pela Profª Raiane Chamon, está 48 

trabalhando, e hoje (12/04/23), terá a sua primeira reunião. Em breve será informado e trazido 49 

ao NDE o documento para discussão. 6. Atualização do andamento da renovação do 50 

reconhecimento do curso pelo MEC. O nosso primeiro relatório foi aprovado e agora estamos 51 

esperando o sistema e-Mec abrir para submetermos o relatório mais detalhado com as três 52 

dimensões. Uma vez que este relatório é avaliado, a programação é que seja agendada a 53 

avaliação in loco do nosso curso. 7. Informe sobre a seleção da Tutoria 2023. A Profª 54 

Claudete informou que fomos contemplados com duas bolsas neste ano, uma a mais que a bolsa 55 

contemplada no ano passado. Este projeto de 2023 ficou vinculado aos Programas de Pós-56 

graduação em Ciências Cardiovasculares e em Microbiologia e Parasitologia Aplicadas. A 57 

aluna Karyne Pollo, que foi nossa tutora em 2022, continua neste ano de 2023 e o aluno Natan 58 

Zéfiro, que é mestrando da profª. Adriana, também foi selecionado. 8. Informes sobre o 59 

andamento do programa de Mentoria para os alunos do curso de Graduação em Medicina 60 

da UFF. Tivemos cadastrados até agora 47 professores, das quatro unidades que ministram 61 

aulas no curso de Medicina. O Prof. Ronaldo Gismondi encaminhou um formulário para que os 62 

alunos interessados preencham. A proposta é de que cada professor acompanhe até seis 63 

alunos/semestre. 9. Informes gerais. A Profª Adriana Pitella perguntou se já está vigente a 64 

extensão para o primeiro semestre de 2023. A Profª Claudete respondeu que já está vigente para 65 

a turma 123. Sem mais assuntos a tratar, a reunião foi encerrada. 66 

 67 

 68 

 69 

 70 

Profa Claudete A. Araújo Cardoso – SIAPE 1458469 71 

Coordenadora do curso de Medicina da UFF 72 


		2023-05-08T08:16:50-0300
	Claudete Aparecida Araújo Cardoso




